



CULTURA OBRERA

Organo del Ateneo Sindicalista y de la Federación Regional del Trabajo de Baleares

APARECE LOS SÁBADOS

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma. 0'50 Ptas. al mes
Fuera de la Capital. 2'00 . trimestre
Extranjero 10'00 pts. anual

PAQUETES DE 30 EJEMPLARES

España 3'00 ptas.
Extranjero 5'00 id.

NÚMERO SUELTO: **15** Cts.

AÑO IV — Núm. 151

Redacción y Administración: Calle Socorro, 85.—PALMA

Palma de Mallorca 8 de Julio de 1922

No se devuelven los originales ni se sostiene correspondencia sobre los mismos.

EL CONFLICTO, DESHECHO

Limosnean un apoyo, su fuerza adolece de virilidad. No fueran volubles y verían plasmados en los rostros de los hombres anarco-sindicales, la fortaleza de ánimo que anida en las convicciones de los que creen que su fuerza es suficiente para vencer. En el punto en que nos encontramos de la lucha social, fácil es ver el interés que muestra el hombre vejado. El respiro que ha dado el poder constituido ha bastado para reorganizar al trabajador e imponerle la convicción de que es necesaria su actuación para no dejarse atropellar en sus derechos obtenidos.

El comunismo español y con él el socialismo burgués, arremeten despiadadamente contra la Confederación Nacional del Trabajo porque éste no quiere hacer el juego a esos dos organismos que solo ven fructífero el aspecto político de la cuestión social, y, para amarrar más y mejor al carro de la evolución, al proletariado español, no le viene a las mentes al P. C. E. otra cosa que obligar, mendigándolo, la formación de un frente único.

¿Es que el P. C. E. cree que la C. N. del T. está falta de capacidades para dirigir al pueblo a la Revolución? ¿Es que él no está seguro de sus componentes que desea ser absorbido por la C. N. del T.? ¿Es que acaso no creen la conciencia de cada cual?

La espiritualidad de las masas está en los hechos, no en los convenios, los cuales son unas convicciones de momento ya que es una verdad demostrada y su misma fraseología lo explica que convenio, conviene o no siempre.

La C. N. del T. al empezar de nuevo la lucha no le guía otro instinto que ser libre y dar libertad a los demás, revolucionar los organismos arcáicos infiltrándoles la savia que su ideología netamente libertaria le dicte, pero no puede por menos de llamar equivocados a los que o bien maltratándola o queriendo captar sus organismos, procuran que la Confederación Nacional del Trabajo no sea una organización netamente política.

El frente único predicado por el P. C. E. es un señuelo con el cual sus promotores solo buscan que las organizaciones sindicales españolas revoquen de hecho el acuerdo tomado en Zaragoza de combatir la tiranía rusa, y, esto mal que les pese, no lo conseguirán, porque los que luchan por una libertad en un punto dado, no van a aplaudirla en otro. Sería una contradicción y los que somos consecuentes no vamos a

contradecir la consecuencia lógica de un hecho palpable.

El frente único de los desheredados no se dicta de antemano, se impone revolucionariamente cuando el hecho demuestra que un solo componente sufre la tiranía del capitalismo, del régimen, de los cuatro o cinco sostenes que actúan en detrimento de la clase trabajadora. Luego es cuando la unidad del pensamiento, del momento a actuar, nace bello, potente, único, terrible, forjador de casos de consciencia, arrollador de todo cuanto obstaculice su deseo, su amor.

Que en Asturias, en Galicia, en Cataluña o en Navacarnero hay una injusticia, un atropello, la unidad de sentimientos irrumpirá hacia allá ofensiva, bellamente grandiosa, ahita de justicia, imponiendo la Verdad por la Verdad. Los pactos con antelación al hecho no sirven más que para que el hecho no suceda, y él, el pacto, sea un obstáculo creado para retardar la explosión definitiva.

Y si esto es verdad ¿por qué querer entronizar en la consciencia proletaria ideas y actos que están en pugna con el pensamiento del trabajador?

Que se denuncie un acto infame y prontamente, seguidamente, la C. N. del T. surgirá con toda su fuerza para remediar el mal. Pero que se quiera formar un frente único para que éste sirva de trampolín a los que creen que en el Parlamento está la solución de los males que nos agobian, no hay derecho, no puede haberlo, porque la C. N. del T. desmentiría rotundamente su sana ideología de lucha.

Se dirá que la C. N. del T. no actúa para traer pronto la emancipación del proletario. Necesidad suma por cuanto la organización sindical es a base de unidad; pero no la unidad que preconiza el P. C. E., sino la unidad de sentar bases para que el trabajo, fuente de vida de cualquier generación, esté pronta a deshacerse en un medio libertario, es decir, que la sindicación única no es el frente único de ahora, por cuanto aquella es la nueva modalidad que se empleará, reformada seguramente, cuando el individuo sepa que la tiranía ha desaparecido de la tierra.

El frente único comunista es un unionismo de momento el cual verdaderamente tiene mucho que desear, por cuanto nos separa una infinidad de cosas que quitan solidez al pacto si a la larga se formara.

Podemos ir unidos en muchas

cosas pero la ideología que sustentamos nos priva de acompañarnos. Cuando el cazador acorra la las fieras sean éstas hembras o machos, leones o dromedarios, se defienden a dentelladas, a manotazos, forman su unidad defensiva. Nosotros, cual las fieras estas (y por tal nos tienen todos los cazadores) cuando vengan a cazararnos defendámonos; más finida la lucha, el momento supremo de vencer o de morir, se-

parémonos ya que los medios de defensa son muy diferentes. Hay quien tiene colmillos y solo enseña su blancura, y hay por el contrario quien solamente tiene dientes y los juega atrocemente a la menor ocasión, pero tan bien dispuestos, tan afilados que allí donde muere, mella, aún que la coraza sea de hierro forjado. Estos somos nosotros. Vosotros tal vez seais los de los colmillos blancos.

FLORES DE REBELDÍA

LUCHAR

¡Arriba los corazones
de los recios varones
de alma noble y corazón genial...!
¡A la lucha, hombres varoniles!
bardos locos y gentiles,
de gesto tribunicio y acción inmortal...
Luchar es el anhelo,
y es el grave consuelo
que cabe al humano de cualquier generación,
porque en ella vislumbra
claror que le alumbraba
para moldear e imponer la Gran Revolución.

Lucha el hombre, y, generoso,
da al mundo a cada instante,
con gesto heroico y constante,
un vivir tempestuoso;
y en el taller y en la tribuna,
en la calle y en prisión,
alegre, sentimental o triston
cual la amarillenta luna,
deja estela que fomenta,
—el humano buen amor—
con su pregón del dolor
de la humana casta irredenta.
No siempre vence, lo sé;
el girón de su carne dice
que hubo y hay quien le maldice
por lo que pregona y prevé.
Pero el iluso idealista,
rotundo y fuerte poeta,
va dibujando la silueta
porque crea y es artista.
Es futurista, y su mano
aunque torpe y tosca sea,
calca en las mentes la idea
de redimir al humano.

Multitudes enardecidas por el fragor de la lucha cotidiana que creais un mundo nuevo con vuestra gesta noble y soberana... sociólogos innominados, pero que sois fuertes cual encinares milenarios y serios, y, que sois los inmensos y no acabados avatares que pregonan a los cuatro vientos sus cuitas y sus santos rencores a los que siempre y por siempre se han creído y se creen los señores... brujos magos y severos, y severos adalides muy guerreros que por ser todos humanos, sois los bravos camaradas, y altaneros utopistas venideros que implantais un mundo fraterno e ideal, un mundo que es cifra y compendio y espejo mirífico e ideal. Yo os reverencio y os aliento porque sois la ilusión y la buena Quimera. Vestido de poeta corro, y corro audaz por la blanca carretera tocando el sonoro pifano guerrero muy retumbante y belicoso por el llano y el monte y la triste ciudad, mar tempestuoso, donde se urde hipócrita y rigidora la acechanza infernal de matar a cada instante la cabeza del macho genial.

ENVÍO

Al poeta en ciernes camarada Albertí,
le mando estas notas glosando un momento
la lucha gigante, de duro tormento,
que existe en la Rusia y existe aquí.
Son trozos opacos de mi númen corriño,
pero poeta es aquel que es alma y corazón
y escribe sus cuitas con gran devoción
en el libro selecto de nuestro destino,
libro sangriento de ideal floración,

ISMAEL CHOCA

¿Dónde se detendrá la ola?

Los jesuitas dicen: «divide y vencerás», y los hombres con la sed de figurar y alentados y pagados por éstos y por capitalistas, han llegado a formar tantas agrupaciones de partidos que esta es la causa que nadie se pueda entender. A mediados del siglo XIX solo había liberales y facciosos, pero luego salieron moderados, conservadores, republicanos progresistas, republicanos posibilistas, republicanos federales con su pacto sinálgmático comutativo y bilateral, unionistas, la izquierda dinástica, conservadores liberales, fusionistas, carlistas, socialistas y... fuera el cuento de nunca acabar si fuera necesario el mentarlos a todos. Como que todos estos se llaman partidos una vez que mueren sus jefes, de uno se parten en dos. ¿Por qué la institución jesuita no se divide? Porque ellos son la causa de las otras divisiones, para que el carro de la ignorancia siga tirado por los esclavos productores. ¿Queréis ver más claro lo que es la política y sus hombres? Cuando un jefe de grupo por muy liberal que éste sea, llegue a la categoría de diputado a Cortes o a ministro, se convierte en despota y tirano hasta para los mismos suyos. Si alguno solicita hablarle se suele suscitar el siguiente diálogo con el portero:

—¿Tiene usted la bondad de decirme si podría ver a S. E.?
—No.
—¿Y al secretario de S. E.?
—No.
—¿Y al escribiente de S. E.?
—No.
—¿Y al lacayo de S. E.?
—No.
—¿Y al portero de su S. E.?
—No puede usted ver a nadie.
—Pues usted será algo de eso y lo estoy viendo.

—Yo soy un lleva y trae de S. E., el perro de presa de...
—Pues déjeme el paso libre porque traigo tarjeta de...

—¡Aunque traiga usted la bula de meco!
¡Atrás! he dicho que no, y no puede ser, porque tiene conferencia.

—¿Se puede saber con quién es?
—Con la viuda del vizconde de...
—Si esa señora es mi prima, vaya usted y dígame de mi parte que me deje entrar.
—Pero, hombre de Dios, ¿no ha oído usted que está conferenciando?

—¡No importa!, dígame que soy el recomendado por su pariente el veterinario del pueblo de...

—¡Hombre, no sea usted fastidioso!, está conferenciando y no puede ser; dé una vuelta la semana que viene.

—¡La semana que viene!, entonces no puedo quitarle el estanco a Rufo el nieto del secretario, ni hacer que traslade al juez que es un pillito.

—Pero hombre, ¿yo que tengo que ver con eso? ¡Vuelva usted la semana que viene!

—¡Y vuelta a las mismas!, usted se puede figurar lo que es un distrito de electores, y amigos de electores, y parientes de electores, y...

—¡Basta!, no admito más polémicas. S. E. no sufre las impertinencias de ningún político.

—Pues él bastante cacareaba hasta que pilló la poltrona.

—Bueno, y a mí qué?—dijo el portero rascándose el cocote, mientras se retiraba Ruperto murmurando entre dientes: ¡Esta es la política de los políticos...

Esto lo hace el blanco, pero mañana entra el amarillo y tiene las mismas pretensiones y el mismo afán por enriquecerse, todos son los mismos perros... La política la consideran como un comercio, que nunca quiebra porque los sacamoleros son muchos pero le triplica el número de productores idolatrados que solo piensan en los ofrecimientos hechos de los políticos y en el mañana que nunca llega. Si a todos los que producen les alige un mismo mal, ¿por qué no aplicar el remedio? Pero entonces, ¿qué fuera de tantos zánganos que se alimentan como las sanguijuelas chupando la sangre de aquellos que se desgastan los huesos en un pesado trabajo para

criar a los cuervos que más tarde le han de sacar los ojos? Pueblo productor, piensa; pueblo productor, medita. La redención se busca en el estudio y la unión, porque mientras discutes si son galgos o podencos, cada vez te enredas más en la red que te tiende tu verdugo para sufrir nuevos martirios. Es necesario, ante todo, desembarazarse de la araña negra que todo lo enreda. Ya es tiempo que conozcas la trama urdida de antemano por la hidra que te oprime fuertemente con sus anillos de hierro. Esos anillos se derriten con el mercurio estudio y la pomada ciencia. ¿Por qué no la aplicas a todo lo que te oprime

me y te verás libre de todos tus opresores? Mientras escuchas a un político, aplaudas la cornada de un toro, corras tras de una función religiosa y le das impulso a una patraña que solo sirva para oscurecer las ciencias naturales, serás esclavo, no lo dudes. El mar de las pasiones está revuelto, los sufrimientos no caben en los pechos de los atormentados, el firmamento ruga de ira, el aire reaccionario amenaza tempestad. ¿Dónde se detendrá la ola?

JUAN MARTIN GONZALEZ

Ecija, 16 Abril de 1922.

MITIN DE SOLIDARIDAD

PRO-PRESOS ESPAÑOLES

En l'Estaque-Plage y Saint Henri

En uno de los últimos actos organizados por el Comité Pro-Presos de Marsella, hizo constar que dada la insensatez del gobierno español oponiéndose a conceder una total libertad a los obreros presos y perseguidos, la campaña contra la reacción adquiriría mayor vigor, poniendo a la faz del mundo, la indignidad en que se incurre ordenando que las causas pendientes sigan su curso, o lo que es lo mismo, prolongar la calamitosa situación en que se encuentran muchas familias.

Esto, es una demostración evidente de que la ley y la justicia son dos términos distintos, cosa por nosotros siempre confirmada.

El crimen se ha cometido. ¿Quién? Todo el pueblo de Barcelona señala con el índice a muchísimos asesinos, que, con el mayor desdoro pululan por las calles de la gran ciudad. ¿Qué significa todo esto? Nadie lo ignora, como no se ignora tampoco, que, cuando a un gobierno le ha convenido complacer a la opinión pública, creyendo así evitar males mayores, ha echado los presos a la calle pasando los procesos incoados, tal como se encuentran, en los archivos correspondientes.

¿Por qué no se ha procedido así, siquiera como medida de apaciguamiento?

Tomemos buena nota del odioso proceder de los gobernantes españoles para que más tarde no se diga, que la ignorancia de los obreros es causa de las facciosas perturbaciones que empobrecen el suelo de España.

Al extremo que se nos ha llevado, pedir la libertad es una cobardía. Ha llegado el momento de exigir la. No debemos abandonar a nuestros hermanos.

En el Gran Casino Cinema de Saint Henri se celebró el mitin. El presidente Cuisshier, delegado del grupo anarquista francés de este distrito, dió sucinta explicación del acto, manifestando netamente su alcance.

Es menester, añadió, que los obreros acudan a nuestras reuniones para que se convenzan del extremo absurdo en que se apoya la tiranía del Estado.

La propaganda individual es de suma necesidad. Dentro pocos días, dijo, vamos a celebrar un nuevo acto, cuya importancia será reconocido por todos. Sería un crimen vuestra indiferencia.

Hace uso de la palabra el compañero italiano Baldoni, quien fuertemente impresionado por el relato de los horrores cometidos por el gobierno español, encareció a que se obrara enérgicamente en defensa de la causa del proletariado.

Bonafulla, delegado del Comité Pro-Presos en Marsella, hizo observar que sería breve confiando en que los individuos que le seguirían en el uso de la palabra, reproducirían sus deseos de lucha y solidaridad.

Aconsejó al numeroso público que escuchaba, resolviera constituirse en grupos por afinidad, labor apremiante, necesaria, organización ésta, que, como potente dique, no podrán los gobiernos destruir en las violentas luchas que se avecinan. Es menester practicar, practicar mucho para responder con la acción al despotismo de los de arriba.

No debemos congregarnos únicamente para celebrar mítines y conferencias, sino que, al mismo tiempo, para resolver y combinar la actuación revolucionaria compatible con el temperamento de los grupos y de cada uno de los agrupados.

El delegado del grupo anarquista de l'Estaque Plage, Lorenzo Benito, saluda a los

obreros que constantemente acuden a las reuniones cada vez que se les convoca.

Hoy os hemos convocado, y ciertamente, lo seréis frecuentemente, ya que el gobierno español, por lo visto ha perdido el tiro.

La actual situación de Barcelona, continuó diciendo, no terminará en tanto los generales Martínez y Anido permanezcan al frente de la capital catalana, toda vez que nadie ignora que han descendido a todo lo más innoble, poniendo a su servicio un ejército de asesinos.

Ya que hemos acudido a este mitin, no olvidemos que hemos de ser siempre los primeros en solidarizarnos con los presos y perseguidos. La injusticia, exclama el orador, es forzosa combatirla por todos los medios.

Hagamos comprender que todo gobierno que se inclina a favor del capitalista, falta a su deber, puesto que la mayoría, la fuerza, residen en el elemento obrero. En lugar de comprenderlo así, han preferido realizar el crimen como arma de combate.

Prosigue haciendo una crítica de todas las leyes que rigen para el mantenimiento del Estado político, probando hasta la evidencia, de que el régimen actual se apoya en la imposición y el robo.

Después de dedicar un recuerdo al inolvidable Francisco Ferrer, cita la huelga de la Canadiense y las horrosas consecuencias motivadas por la brutal intervención militar. Anatematiza las infamias y los asesinatos cometidos por los abyectos seres que componen el Sindicato libre, y termina dedicando un entusiasta saludo a Cottin, Sacco y Vanzetti.

Le siguió en el uso de la palabra el compañero Daniel, del Comité Pro-Presos de Marsella, manifestando que compondrían un grueso volumen los crímenes cometidos por Martínez Anido y Arlegui.

Los poblados de Cuba recuerdan los actos salvajes cometidos por Arlegui, como nosotros recordaremos la amenaza dirigida al obrero catalán en sus primeras actuaciones en el gobierno de Barcelona, jurando que él cortaría muchas cabezas de trabajadores, lo que sin duda sería para componer un muestrario.

Anido, continuó exponiendo el orador, es un hombre de vulgar historia, quien torturado por insanos apetitos, ha cometido para complacerlos lo más cruel, presenciando impasible las torturas inflingidas a los indefensos obreros. En realidad, todo el mundo les reconocerá como asesinos de la Humanidad.

Anido, cuando aceptó el gobierno de Barcelona, impuso un régimen de terror asesinando vilmente al abogado Francisco Layret y tantos otros que no sabremos olvidar.

Antes de terminar ponderó la labor solidaria del Comité Pro-Presos, rogando a todos los asistentes que más que nunca debemos realizar toda clase de esfuerzos hasta lograr arrebatar de manos de los verdugos, las víctimas que todavía retiene en las cárceles la reacción capitalista, y recordó lo propuesto por el camarada Bonafulla invitando a que se constituyan en grupos por afinidad en contacto con los Sindicatos para imponer los problemas que interesan al bien común de la humanidad.

El presidente cerró el acto dando un viva a la Emancipación del proletariado por obra de su propio esfuerzo y otro viva a la Anarquía régimen de universal solidaridad.

EL CORRESPONSAL

AVISO

Encarecemos a todos los que nos manden correspondencia, original, giros o lo que sea, que tenga relación con CULTURA lo hagan a nombre de la Rejacción o Administración de CULTURA OBRERA y no a nombre particular, para así simplificar su entrega por los carteros.

PRO ENSEÑANZA RACIONAL

Si es verdad que de veras amamos nuestra libertad y tratamos de que la humanidad sea libre, es de imprescindible necesidad que pongamos gran interés en la educación racionalista, toda vez que de ésta depende el éxito de que la humanidad sea libre o continúe siendo esclava, marchando por los derroteros que actualmente vemos en todos los movimientos revolucionarios en los que se derrumba a unos tiranos para encumbrar a otros, con diferentes etiquetas, pero tiranos al fin.

La escuela racionalista, libre de todos los prejuicios y sofismas que imperan en los demás enseñará los fenómenos de la Naturaleza tal y conforme son, para que los hombres del mañana, los hombres libres ya del atavismo y sofismas de la sociedad actual, logren conseguir que la humanidad sea libre siendo uno para todos y todos para uno.

Es necesario y urgente que antepongamos la educación de nuestros hijos a la lucha por la cuestión económica porque nos reportará muchos más beneficios que ésta, pues bien claro se está viendo como gran parte de las mejoras conseguidas a costa de grandes sacrificios y privaciones, la burguesía cuando le conviene las anula, cerrando sus fábricas e imponiendo nuevas bases de trabajo, con rebaja en los salarios, a lo cual nosotros, al fin y al cabo tenemos que someternos, malgastando nuestras energías.

Si en vez de malgastar el tiempo y nuestras energías en las luchas económicas, sin preocuparnos de otras cosas, las hubiésemos empleado en educar a nuestros hijos racionalmente, hubiésemos conseguido resultados más prácticos y beneficiosos que los alcanzados hasta el día, porque la educación que hubiesen recibido nuestros pequeñuelos, nada hubiese podido arrebatarles como nos están arrebutando las mejoras de índole material, que últimamente hemos logrado conseguir en movimientos huelguísticos.

¡Trabajadores!, pongamos todos nuestros esfuerzos para que en todas partes donde haya organización preste ésta un gran interés a la educación racional creando y sosteniendo escuelas racionalistas donde nuestros hijos aprendan las cosas tal y conforme son y se dispongan a conquistar la libertad que injustamente nos roban los tiranos, por nuestra ignorancia e incultura, pues bien dijo V. Hugo: «solo el ignorante se resigna a ser esclavo» lo que equivale a decir, difundir la cultura, es luchar por la libertad de la humanidad. Hoy, pasada algo la represión, se siente un gran resurgimiento en las organizaciones sindicales. Aprovechémonos de ello y tratemos de orientarlas hacia la educación y la cultura, hasta que logremos ser comprendidos de cómo creando conciencias en las infancias, aceleramos el advenimiento de la sociedad del porvenir.

Que las lecciones recibidas nos sirvan de ejemplo para lo venidero, sino queremos caer en los mismos errores que hasta la fecha, por haber antepuesto la cuestión económica a la instrucción racional, factor principal de la sociedad del porvenir todo amor, justicia, belleza y libertad: la Anarquía.

GERMINAL DONOSO

Madrid. Prisión Celular.

Obreros: Suscribíos a este semanario.

Conferencia Regional de Cataluña

En Blanes (Gerona) estos días se celebra una conferencia de las fuerzas sindicales de toda Cataluña en que los puntos a tratar son los siguientes:

1. Constitución orgánica del Comité de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña.
2. Reorganización de nuestros efectivos, modos y medios.
3. De nuestra prensa: ¿Podría publicarse «Solidaridad Obrera» órgano de la C. R. T. de Cataluña y portavoz de la C. N. T. de España? ¿Entiéndese prudente que todo sumario publicado por Sindicatos adheridos a la C. N. T. debe ser consecuente con el postulado de ésta?
4. Por qué se constituyó el Comité Pro-Presos Regional de Cataluña.
5. Modo de recaudar fondos para atender a los compañeros presos y socorrer a sus familias.
6. Asuntos generales.

SEAMOS ANARQUISTAS

Por todas partes y en diversos sentidos se nota un ambiente de decadencia ideológica, de cretinismo, de amorfo espiritual. Parece que las colectividades y los individuos—no todos ni todas—carecen de personalidad rebelde y doctrinaria, y si la tienen temen el llamárselo y propagarlo. Con cierto pesar recordamos tiempos en que con independencia férrea se hacían afirmaciones concretas y definiciones categóricas. Aquel ambiente de varonil empuje, aquellos vientos sanos y rebeldes que tronchaban viejos dogmas y destruían sofismas y prejuicios, que se introducían en las mentes, aireándolas y saneándolas, fortalecía conciencias y voluntades, le ha sucedido un ambiente de mediocridad, de inferioridad moral, de absurdos términos medios y estrechamente relativos.

Como factores que han intervenido decisivamente en la crisis que pudiéramos llamar del pensamiento, se señala primeramente aquella tragedia sangrienta y formidable que ha dejado en la historia, roja huella.

Aquel fué un huracán que a su empuje y desentreno fraticida, recorrió la Tierra destruyendo la vida y quebrantando convenciones.

No fueron muchos los que se mantuvieron firmes ante aquel mar encrespado de pasiones y de odios.

Más por fin la verdad se restableció, el Sol de la realidad lució magestuoso y fueron vencidos los débiles y los falsarios quedando incolumnes las doctrinas y los principios.

Entonces otro hecho de inconmensurable importancia vino a conmover nuevamente las entrañas de la Sociedad y a sembrar por doquier el asombro y la incertidumbre. Nos referimos a la Revolución rusa, a aquel hecho revolucionario de mágica grandeza que destruyó el antiguo y odioso imperio de los zares dando—al principio—el más gigantesco paso hacia la perfección del género humano.

Más nosotros que no nos alucinamos de los grandes acontecimientos, señalamos al principio los peligros de que un movimiento de tal magnitud quedara reducido a la voluntad de un partido.

Nuestros temores han sido confirmados. Una vez más el pueblo ha sido víctima de un juguete sangriento y de un cruel engaño; aquel esfuerzo titánico que destruyó las castas privilegiadas; aquel empuje violento en que miles de seres pagaron con sus vidas y sellaron con su sangre el triunfo de la Revolución, todo aquel bello gesto, ha sido poco menos que inútil.

La antigua y feroz dictadura zarista ha sido suplantada por la dictadura férrea de un partido, que no por llamarse Bolchevique, es menos odiosa y tiránica, habiendo la sola diferencia de que antes éramos perseguidos por un sicario zarista, y hoy lo somos por uno de los que antes se llamaban compañeros nuestros y pertenecían a nuestra clase.

Estas son, a nuestro entender, las cau-

sas que han determinado el confusionismo y la decadencia que actualmente giran alrededor de nuestros ideales, y además de esto, ciertas actitudes equivocadas seguidas en estos últimos tiempos que ya son del dominio de la opinión.

Ahora urge que despleguemos todas nuestras energías en combatir tan funestos efectos de la maldad humana; que pongamos toda nuestra actividad en la afirmación concreta de nuestros ideales, y en la exaltación de nuestros valores morales y científicos.

Que nuestro verbo sea piqueta demolidora de falsas creencias donde se afirman los traficantes de la mentira; que sea crisol que ilumine los cerebros más oscurecidos; que nuestra pluma sea el cincel que modele todo lo que de grosero y burdo haya en el cuerpo social.

A la Religión, apoyada en el falso Dios, creación de cerebros perversos y desequilibrados, pongamos nuestro acerado criterio ateísta fundado en las ciencias físicas y en las ciencias naturales.

A los políticos, nuestra absoluta y radical negación por ser la política nidal de ambiciosos y logreros, que buscan en ella la satisfacción de sus apetitos bastardos.

A los alucinados y payasos espiritualistas, nuestra filosofía materialista de la evolución, transformación e inmortalidad de la materia.

A los autoritarios, nuestro criterio esencialmente libertario, del futuro orden social cuya base será el común acuerdo libre, donde los seres independientes y autónomos, verán en su propia Libertad el respeto a la Libertad de los demás. Y especialmente por ser de los nuestros muchos, a los que se han dejado engañar por el señuelo de la dictadura, les hemos de recordar que somos enemigos irreductibles de toda disciplina, que desechamos y desecharemos, combatimos y combatiremos, todo lo que tienda a menoscabar o coartar la iniciativa libre y espontánea del individuo. Nuestras concepciones científicas y morales están en contraposición con todo lo que impida y sofoque en lo mas mínimo el desenvolvimiento moral y material de todos los seres, estando por lo tanto en pugna con toda idea o clase de dictadura, ya sea burguesa como la del 93 en Francia, u obrera como la del 1917 en Rusia, pues ambas son la negación completa de la Libertad y la Armonía humanas.

¡Cesen ya de una vez y para siempre las mediotizaciones! ¡Revisión, revisión de principios! Es la hora de concretar que desaparezca la difusa bruma de la incertidumbre que envuelve a colectividades e individuos. Anarquistas no se puede ser a medias; eso solo lo pueden pretender los necios o los ignorantes, reivindicemos ese título con orgullo.

¡Sepamos defenderlo, y seamos Anarquistas en toda la amplitud de la palabra!

JUAN MANUEL MOLINA

Barcelona, Junio de 1922.

COLABORADORES DE LA BURGUESIA

De «re» ferroviaria.

Llega a mi conocimiento que los prohombres que manejan la representación de los explotados del carril, quieren hoy aparentar que van a organizar a los empleados ferroviarios en Federación de Industria Ferroviaria, a base de Secciones profesionales. Me dicen también que estos prohombres se han apartado del Sindicato de Ramo de Transportes Marítimo, Terrestre y Similares de Castilla; noticias ambas que ni me extrañan ni sorprenden. He convivido muchos años con los ferroviarios la negra explotación de que son objeto, he penetrado la psicología del paria del carril y no ignora la mezuquina complejidad que los esclavos del rail tienen sobre los magnos problemas, relativos a la cuestión social, que hoy tanto preocupan a los usurpadores de nuestro sudor.

Los elementos que integran los diversos servicios de que se compone el engr-

naje de la máquina ferroviaria, encuéntranse en la actualidad muy rezagados en el camino de las reivindicaciones sociales, en que ha tiempo se lanzó el proletariado. En ellos no ha hecho mella los alabonazos dados con tanta fuerza en todos los países por las avalanchas proletarias organizadas, y desgraciadamente para todos los explotados; siguen sumidos en la mayor de las indiferencias, contentos con su esclavitud y gritando ¡vivan las cadenas! mientras que en los pueblos, los trabajadores del campo, y en las ciudades los del taller y la fábrica, reclaman y exigen airados su derecho a sentarse en el gran banquete de la vida, durante tantos siglos detentada por los que nada producen y de nada carecen.

En ese general ambiente de abandono e indiferencia en que se encuentra el paria ferroviario, fácil ha de serles a los prohombres que se dicen representativos de

Es muy posible que el hombre, que es un Diógenes del ensueño, no encuentre jamás la felicidad pura y sin mancha. Pero obtendremos por lo menos algunas aproximaciones. Y ya vale ello la pena de luchar.

la familia ferroviaria, adoptar cualquiera nueva modalidad de organización para los ferroviarios, toda vez que cuentan con la garantía del apoyo que han de prestarles las jefaturas pequeñas y grandes de las Empresas.

Con el ropaje de obreros hemos visto salir a Palomero Ruiz y a mil más, clamando por la emancipación de la clase ferroviaria. Unos y otros encontraron cuantas facilidades desearon para constituir sus sociedades; ayuda arriba, ayuda en los inspectores principales y de Sección y como consecuencia en los jefes mediatos e inmediatos. A Palomero Ruiz y a toda esa pléyade de «modernos sociólogos» han sucedido otros tantos hasta el extremo de que son incontables las sociedades (démóstrales ese nombre) en que hoy se dicen están asociados, aunque no sea sino numéricamente, los ferroviarios. La finalidad y eficacia de todas esas «asociaciones» quedó patentizada en la «huelga» declarada por las compañías para satisfacer sus insaciables concupiscencias.

Pero he aquí, que los mismos prohombres, siguiendo la labor que les fué encomendada, y quizá de común acuerdo y hasta cooperando en ello elementos emancipados del salario a costa de organismos que se llaman obreros, salen hoy pregando, como lo hicieron antes, la conveniencia de que los ferroviarios se organicen en Federación de Industria Ferroviaria a base de Secciones profesionales. Sin duda piensan estos prohombres que es tan fácil engañar a quien está en el secreto de la jugada como a los indiferentes ferroviarios, quienes recibirán la nueva buena como quien oye llover.

Las empresas ferroviarias prestarán su ayuda a la nueva modalidad de organización, porque sabe por anticipado, que ese b'oque que pueda formarse, ha de serles sumamente fácil romperlo en tanto en su composición no se mezclen esos otros elementos del transporte marítimo, terrestre y similares, a los que temen más que al ferroviario. Saben las omnipotentes compañías que son numerosísimos los resortes que tiene a su alcance para vencer contra sus explotados aislados; conocen las divisiones que ellas mismas han introducido al establecer gerarquías y categorías; no ignoran tampoco las antipatías, las malquerencias que entre ellos predominan, ni son tan necios que no sepan explotar para sus fines, ese extremado apego que los empleados profesan y tienen al jornal diario, a las gratificaciones, primas, economato, jubilación y demás limosnas que dá; como a esos gajes que consiente y ante los que cierra los ojos, porque no les perjudica a ellos directamente y más bien les favorece. Todo esto y mucho más no lo ignoran los pulpos ferroviarios, ante los que nada significan leyes, altas instituciones, ni reglamentos para la ejecución de la ley en los ferrocarriles. ¿Cómo es, pues, que los prohombres ferroviarios, esos «sociólogos modernos» que han salido con el propósito, según dicen, de luchar por la emancipación ferroviaria, olvidan tan fácilmente

cuanto queda dicho, como esas lecciones elocuentes que nos han suministrado todos, absolutamente todos los movimientos de reivindicación llevados a efecto por la clase ferroviaria?

Implica ello, o una supina ignorancia, o premeditada intención y ganas de servir los intereses de las Empresas.

No tienen derecho esos «sociólogos modernos» a llamarse representantes de una clase explotada a la cual engañan, mintiendo villanamente los que dicen que para alcanzar la fuerza que ha de reivindicar, material y moralmente a los explotados del carril, éstos han de organizarse a base de secciones profesionales en una Federación de industria ferroviaria. ¿Es que en vano pasan los tiempos? ¿Se quiere, acaso, que los trabajadores ferroviarios sigan siendo borregos dispuestos al sacrificio, para cuando las Empresas tengan a bien sacrificarlos en el altar de sus concupiscencias? ¿Qué otra finalidad persiguen esos mandatarios y colaboradores de las Compañías tan numerosos y farrucos hoy? Necesario es reconocer que solo existen por la cobardía e indiferencia hoy reinante entre los ferroviarios.

Pero es hora de que los que nos preocupamos de los intereses económicos y morales de los proletarios, los que somos proletarios y explotados, salgamos al frente de tantos embaucadores y traidores, desenmascarándolos y dejando al descubierto sus traiciones y apostasías. Todos son fieles servidores de las Empresas. En otra época, compañeros ferroviarios, pudieron tener razón de ser aquellas sociedades ferroviarias de resistencia, con las que creímos cándidamente que venceríamos a las Empresas; quizá entonces fueran garantía del respeto que los explotados pudieran tenernos. La realidad nos demostró el engaño en que estábamos.

Hoy que el progreso y las necesidades de la lucha han hecho cambiar las estructuras de las organizaciones, a fin de oponer al enemigo común mayor consistencia y mayores bloques de fuerza intrínseca y efectiva, los trabajadores ferroviarios han de considerar sus mayores enemigos a todos esos que con el ropaje de obrero, quieren conducirlos por caminos ya anticuados e inservibles y en los que siempre encontraron los obreros del carril fracasos que sumar y víctimas que contar.

En los Sindicatos del Ramo de Transporte Marítimo, Terrestre y Similares es donde tienen su puesto los ferroviarios. Con los marinos, con los trabajadores del arte rodado, con los cargadores y descargadores de los puertos, almacenes, agencias y estaciones, es con quien deben unirse los explotados del carril. La experiencia y los hechos lo han demostrado, el propio instinto de conservación lo demanda. A los Sindicatos del Ramo de Transportes pues, ¡compañeros explotados del ferrocarril! a luchar para vencer.

MARIO MART
del Transporte.

Barcelona, Julio de 1922.

DESDE VALENCIA

Para un metalúrgico

II

He observado, y no con sorpresa, que los insultos continúan dirigiéndose desde las columnas del «Obrero Balear».

Aun comprendiendo la finalidad de ellos no comprendo su refinamiento al zaherirme, ya que si su interés está en desprestigiar, no debe salirse de la tangente y debe decirle al «Che» lo que al «Che» le pueda hechar en cara y no barajar nombres de quince o veinte compañeros, sin concretar acusaciones contra individuo determinado.

Por lo que a mí respecta podéis tener la seguridad absoluta de que daré satisfacciones cumplidas al director del «Obrero Balear» (a) «Un metalúrgico» y será no por la solvencia que me inspira, semana por semana, sino porque existe por desgracia mucha ignorancia entre el elemento obrero y en su honor escribo para

demostrar que ni Lorenzo Bisbal podía llegar a más que director de una hoja inculca en forma de periódico, ni el «Obrero Balear» tener otra dirección que la que hoy tiene.

Pero... en fin no debemos meternos en camisa larga; ya que los borrequeños así lo quieren, dejemos al pastor hacer y deshacer a su capricho.

Quedamos en nuestro artículo anterior que si no concretaba las acusaciones el firmante de los artículos contra el «Che» demostraría ser un perfecto embustero.

Hasta ahora tengo la misma opinión que expuse en el anterior escrito, y mientras espero pruebas o datos reales, seguiré desmintiendo todas las vilezas que contiene su segundo artículo. Desde el primer artículo que me dedicaste señor metalúrgico, elevas a la categoría de tópico la palabra dignidad y en realidad quien la gasta en demasía eres tú, pues queda por descontado que ni el «Che» ni los de su cuadrilla (como tú dices) empleaban dicha palabra para que tú la juzgaras ya que sabíamos de sobra que tu desconoces la dignidad y no sabrías apreciarla en su verdadero valor.

Dices, que en la Islaña y durante el conflicto metalúrgico trabajaban socios de

la «Metalúrgica» con el resto del personal adicto al Sindicato Libre.

A todos los obreros mallorquines les hago saber que tu afirmación es falsa ya que los obreros, socios de la «Metalúrgica», abandonaron el trabajo de la Islaña sin excepción, por haberlo acordado la asamblea celebrada al efecto.

Repito que debes comprobar tus acusaciones o de lo contrario queda patente que solo escribes para fomentar el amarillismo y crear el confucionismo entre los obreros.

Te enciscas también en que el Comité metalúrgico era comunista, y a pesar de tu afirmación, también es falso ya que lo único que pueda decir el falso metalúrgico es que no eran socialistas los del Comité, siendo esto precisamente lo que motiva la campaña rabiosa del Reverendo Padre Bisbal.

El metalúrgico de zapatería que escribe los artículos contra el «Che» sale a la defensa del esquiroel Sr Cabotá (y es que entre camaradas hoy por mí y mañana por tí) y lloriquea vergonzosamente. Dice: «Cabotá se dió cuenta de la artimaña y porque en una reunión trató de explicarla y de rectificar la ruta seguida por el Comité, le llenaron de improperios y le tildaron de cobarde» ¡falso! ¡viejo jesuita!

Cabotá no vino a hacer labor constructiva sino que vino a crear el confucionismo, lo cual ciertamente no consiguió por entonces, aunque más tarde logró reclutar un grupito que él capitaneaba y que desde su formación no hizo más que labor de oposición bajuna. A esto vino Cabotá señor anónimo, y no a lo que Vd. dice, pues como dato demostrativo de la conciencia de clase de quien defiendes, solo expondré un botón de muestra.

Cabotá está declarado traidor por «La Metalúrgica».

Para afirmar que en el ferrocarril se han hecho trabajos para la fábrica de D. Juan March con el visto bueno del Presidente de «La Metalúrgica» es necesario que des pruebas, ya que es muy gratuito acusar y no comprobar con justificantes las imputaciones que haces.

Dices también que el «Che» se retiró del Congreso para que no le digieran estas verdades que tú ahora dices.

¿Qué verdades has dicho hasta ahora que no te haya yo desmentido con datos positivos?

El «Che» aunque para ti sea una molestia, no ha desaparecido del mapa y está dispuesto a demostrar siempre tu tortuoso proceder.

En estos artículos estás demostrando que desconoces el curso del conflicto metalúrgico, y, como te conozco, me obligas a decir aquello de... zapatero, a tus zapatos.

MANUEL BLASCO

Valencia y Junio 1922.

REFLEXIONANDO

Estamos presenciando la total descomposición del mundo capitalista. La actual sociedad ha entrado en el grave período de su decrepitud. El hundimiento de este mundo opresor se acerca a pasos agigantados.

Vemos a cada momento, a cada instante, como quiebran las bancas más fuertes del mundo a consecuencia de las infames competencias monetarias y de los reveses industriales; vemos que los que nos gobiernan, están dominados por insanas ambiciones, por apetitos concupiscentes; vemos como se han entregado —cerrando los ojos a toda razón— a los mercenarios brazos de la furibunda reacción.

Un codicioso afán de amontonar riquezas sobre riquezas, es el único objetivo de las clases dominantes, queriendo con su animoso poder, avasallar todo, tener sujetos a todos; no quieren que ha-

ya más conciencia ni opinión que la suya, todo, todo está intervenido por esta odiosa clase. ¡Cuánta podredumbre!

La hipocresía, la maldad y el egoísmo reinantes en las esferas oficiales, son las que rigen los destinos de este miserable país. ¡Desdichado país!

Una ola de barbarie llegada desde el fondo de lo desconocido, ha irrumpido como un huracán en España: las garantías ciudadanas son un mito, la libertad solo existe de nombre, se niega —cosa monstruosa— el derecho a la vida, se ciegan, se tronchan en flor innumerables existencias, existencias llenas de juventud, plétores de energías, y todo esto, ¡qué sarcasmo!, se hace en nombre de la justicia y del orden.

Los hombres que aspiran y luchan por un ideal de amor y libertad, que pertenecen en cuerpo y en alma al proletariado militante, estos heroicos gladiadores, son los que mueren bárbaramente asesinados, son los que no tienen derecho a la vida, son las víctimas predestinadas.

Y esta espantosa tragedia, comenzada hace año y medio en Barcelona y no terminada aún; esta trágica sucesión de crímenes tan sangrientos; esta continuidad de violencias sin fin, dignas solo de espíritus Torquemadescos, que nada pueden solucionar, y que si solo han logrado envenenar, crear nuevos odios y venganzas en los amargados pechos proletarios, esta obstinada insensatez humana, sólo podía dar amargos frutos, frutos coagulados de sangre.

LA BLASFEMIA

Mendigos y haraposos; trabajador ultrajado; pueblo oprimido y vilipendiado, calla, callad todos, que el Excmo. Ayuntamiento ha dictado un bando contra la blasfemia y ha dicho que al blasfemo se le impondrá una multa de cinco a veinte y cinco pesetas, y sino, un día de arresto por cada cinco pesetas. Por lo tanto, callad, sed humildes y no maldigais al capitalista que os explota, ni murmureis contra el señor Obispo si alguna vez su lujoso automóvil vacía algún inmundito charco sobre vuestros tristes harapos. Y si una noche, sin hogar, os encontráis bajo el labrado pórtigo de un templo de Dios, no lo maldigais, y si a la mañana siguiente despertais, que vuestros puños ni siquiera se crispen contra lo que representa el escarnio más grande contra vosotros mismos.

Sed los eternos parias; los mendigos de llagas repugnantes; enseñad la familia carne a través de los harapos; morid anémicos; dormid en la intemperie o en una pocilga; bien, pero no os atreveis a levantar la voz al que tiene el ineludible y sagrado deber de evitar todas las miserias humanas. Callad, que el Excmo. Ayuntamiento ha dictado un bando contra la blasfemia.

*

**

Pero nosotros preguntamos, ¿qué derecho tiene? no ya un Ayuntamiento que hubiera guardado el más elevado respeto hacia sus ciudadanos, sino el mismo gobierno que se toma la autoridad de exigir. ¿Qué deberíamos decir si ahora, por ejemplo, decretase una R. O. como el Ayuntamiento ha dictado un bando castigando al que blasfeme? ¿Qué autoridad moral tiene para decir al pueblo, no blasfemes? Un gobierno que ha tenido años y más años olvidadas a unas Hurdes como si perteneciesen a unas lejanas y extrañas

Y la inmediata consecuencia de este feroz despotismo, teían que ser forzosamente, fatalmente, el recrudecimiento de la lucha de clases, la explosión de los odios tanto tiempo guardados. A las injustas violencias de los de arriba, se contestó con la justa violencia de abajo.

Querer solucionar los problemas sociales por la violencia, es una torpe necedad, es falta completa de sentimientos, pues la palpitante cuestión social, es cuestión de sentimientos, cuestión de libertad y equidad.

Dad garantías a los ciudadanos, a los trabajadores, dejad que los órganos proletarios salgan a la publicidad, dejad a los que trabajan reunirse públicamente, dad amplia libertad a las Organizaciones Obreras y veréis como va desapareciendo este estado morboso de violencia, veréis como se soluciona tan vital y magno problema.

Querer continuar el mismo camino hasta aquí seguido, querer detener con violencias y con sangre el avance de las huestes proletarias, querer encarcelar, martirizar y matar a los militantes, para aterrar al mundo trabajador, solo es querer perpetuar esta lucha salvaje, pues únicamente lograréis derramar más sangre, hacer más víctimas, pero infaliblemente sereis arrollados.

Al constante Progreso, no hay coloso capaz de pararlo.

VICTOR SOREL

tierras; un gobierno que apenas acaba de levantar la punta de su despótica bota bajo la cual ha tenido oprimido a todo un pueblo activo como es el de la ciudad condal; un gobierno que ha errado mil veces y que ahora precisamente toda una nación acaba de sacrificar miles y miles de vidas y un raudal de oro a cambio de unos de sus tantos equívocos; un gobierno como el nuestro ha de callar.

Se nos dirá que es en nombre del dios que se castiga al blasfemo, ¡ah! si es en honor de aquel infinitamente misericordioso que lo formó todo en seis días, esperad, interrogaremos a la más audaz águila del año 1656 de la creación para que nos relate algo de lo que vió; o bien dejad que contemplemos el mar para evocar el valle de Pentápoles, Sodoma y Gomorra, y luego diremos que derecho tienen los ministros de este dios a decir al hijo del hombre: no lo maldigais.

EL AUDAZ

Vive Cottin le Justicier

El 19 de Febrero de 1919 Emilio Cottin dispara varios tiros de revolver contra el Presidente del Consejo de Ministros Mr. Clemenceau.

Los móviles que le impulsaron a realizar el hecho, fueron el sentir un gran amor por la causa de la Humanidad. Viendo en el tigre Clemenceau, uno de los directamente culpables de la catástrofe guerrera que tantas vidas inocentes costó en beneficio de la alta finanza de los países aliados, de los chapóteros de sangre proletaria, de los tiranos reyes de la metalurgia y el chantaje.

Destacóse entre una multitud de 40 millones de habitantes, un solo hombre de 22 años, que erguido y sereno, con la convicción firme cual roca granítica, postrose frente a la guardia donde el felino tenía su salida después de devorar la ca-



MOVIMIENTO SINDICAL



naza de las víctimas inmoladas en nombre de la Patria. Disparando su revólver contra aquel cuerpo caduco, los proyectiles no tuvieron la eficacia apetecible, y solo rasgaron la piel al viejo déspota y tirano. Después de linchado por una multitud fanática, nuestro grande amigo, fué conducido por los Fenizos a la mazmorra donde hoy purga el enorme delito de erigirse en Juez supremo de la Humanidad.

Nada le arredra a aquel hombre grandilocuente y lucha en la más cruenta situación de dolor; en estos primeros días de Junio viene de hacer la huelga del hambre en señal de protesta; seis días de tormento han pasado por su estructura orgánica depauperada y maltrecha.

En la soledad tétrica de las celdas de castigo agoniza este mártir del ideal ácrata.

Sus verdugos le multiplican los tormentos con el fin de que estinguéndose cual una luz sin combustible desaparezca de la faz de la tierra el gran justiciero Emilio Cottin.

Hasta el presente, tres o cuatro de los más activos compañeros de la Unión Anarquista, son procesados y cargados de meses de prisión por el delito de, o bien en la tribuna o ya en la prensa hacer la apología del mismo.

Y tanto aquí como allende los Pirineos los más dignos y queridos de los nuestros, agonizan bajo las zarpas de las fieras capitalistas gubernamentales.

¡Oh, jóvenes que lleváis grabado en vuestras psiquis nobles y sublimes notas de ideal anárquico!... ¡Sepamos vengar algún día nuestras víctimas!

MATHIAS

París, 12-6-22.

PLUMAZOS

Hace poco que en una avenida de Palma oímos la voz áspera de un borracho que exclamaba ¡Pegadme cuatro tiros, pero soldadme...! Después, otra voz de un socialista que iracundo gritaba ¡dejadme solo que me lo como! y otra, de otro socialista también, que voceaba ¡hay que respetar a la autoridad! ¡que lo atén!

El borracho fué conducido arrastrado y amarrado por la autoridad y unos paisanos a una de las jaulas burguesas.

¿Sabes lector quienes eran algunos de los paisanos?

¡Socialistas también! Como se conoce que aspiran a comisarios del Pueblo.

Hace más de un mes que venimos leyendo en los periódicos burgueses que Lenin agoniza, que Lenin mejora, y que vuelve a agonizar...

Estos periodistas reaccionarios no tienen alma. ¡Que lo sacramenten y lo maten de una vez! o que lo dejen en paz.

El Ayuntamiento de Palma, después de fijar en las cuatro esquinas de las principales calles, un bando contra la blasfemia, ahora ha pegado en los cristales de los tranvías, los castigos que se impondrán al blasfemo. Pero nosotros preguntamos a los señores concejales. ¿Será blasfemo aquel ciudadano que diga que al liquidar las cuentas de una comisión, que había intervenido en un negocio de aceite se perdieron unas miles de pesetas dentro del mismo aceite?

El Capitán de la guarnición del Peñón de Alhucenas Sr. Aguilar asegura que el número de prisioneros españoles ya es aproximadamente de 500. El padre Revilla después de cansarse bárbaramente por los riesgos de Marruecos ha tomado el vuelo. ¡Va por los aires!

El general Picasso pide responsabilidad a personajes muy altos. ¡No habrá tales carneros! ¡Viva la Fiesta Nacional!

buirá a ensanchar la suma de conocimientos de todos los trabajadores. Para el próximo Domingo, día 9, a las 11 de la mañana, se encargará de la correspondiente conversación, de tema sugestivo «Varios aspectos Sindicales» el compañero Perona, recién venido del continente, y que como siempre, y debido a su entusiasmo y optimismo, hará con su lógica argumentación a que esta controversia adquiera relieve de simpática y franca instrucción, y que unos y otros pongamos a contribución la voluntad y buena fé, que nos caracteriza.

DELEGADO REGIONAL

Los amarillos en marcha

«El Trabajo» sociedad de Albañiles amarillos, han nombrado su junta directiva. Como no podía menos de suceder el nombramiento de presidente a recaído en la primera figura o figurín de la media docena de albañiles disidentes. Es esta personalidad el compañero Mora.

Además, hay otros miembros de la directiva y de la entidad, que se destacan con propio relieve dentro de la organización: Su actividad, su abnegación y su vanidad son proverbiales, hay necesidad de anotarlos para ejemplo y estímulo de los suyos. Estos son los Torres y Cap-pelat, cuyo leve defecto es que han sido esquirols; total nada.

Indudablemente con tales elementos cual son los que integran la mencionada «amarillenta» entidad, les auguramos un éxito definitivo y aplastante. Se lo merecen.

También unos cuantos carpinteros capitaneados por unas lumbreras de madera, han resucitado la momia «El Desarrollo del Artes». El que más, y el que menos, debían un año de cuotas, seguramente

JUICIOS SEÑALADOS PARA EL MES DE JULIO

NOMBRES	RAMO	PETICION FISCAL	VISTA	ABOGADOS
Rosario Segarra	Piel	C. Perpétua y 8 años	3	Fontana
Juan Bautista Acher	Transporte	C. Perpétua y 12 años	3	Batanero
Fernando Sanchez Roja	Piel	C. Perpétua	3	Hernández Gron
Juan Elias Saturnino	Fabril-Textil	C. Perpétua y 8 años	3	Boixader
Juan Balsells Ferré	Piel	C. Perpétua	7	Barribero
Andrés Mora	Construcción	5 años	8	Casasnovas
Angel Latorre	Madera	5 años	8	Casasnovas
J. Navarro	Metalúrgico	5 años	8	Hernández
Pedro Serrató	Metalúrgico	5 años	8	Homs
Vicente García	Construcción	17 años	13	Casasnovas
Eduardo Ollé	Construcción	17 años	13	Homs

Los asuntos de explosivos no tienen señalamiento fijo.

EL C. R. P. P.

necesitaban el apoyo monetario de algún pródigo Mecenas. Porque, lo que es ellos, no es fácil se permitan el lujo de pagar más de dos cuotas. Harán carrera, no cabe duda.

Sólo faltan los consecuentes simpatizantes de la Metalúrgica sistema Cabotá. Harían un trío gracioso, digno de figurar entre laurel y mirto en el salón de actos de la Patronal.

DELEGADO REGIONAL

DESDE CASTRO DEL RIO

COMUNICADO

A los compañeros de redacciones de periódicos y revistas libertarias y racionalistas escritas en castellano, les ruego me manden suscripciones gratuitas en sentido solidario porque yo no puedo contribuir con mi óbolo por estar enfermo e impedido para con el trabajo poderme ganar la vida. Por esta causa los amigos y compañeros me están solidarizando y me tienen recogido en una huerta de esta ribera en donde me estoy curando con el régimen naturista.

Así como estos camaradas me están facilitando sanatorio para mi curación naturalística y el pan del estómago, vosotros enviándome lectura de la que me place y me ilustra, me proporcionais el pan de la inteligencia y psicología.

Soy un militante de la Anarquía desde hace veinte años y como relativamente soy joven y con mucha vitalidad espiritual, cuando fisiológicamente sane, he de continuar en mi puesto de combate hasta el fin de mi vida.

Vuestro y de la Acracia,
MANUEL PEREZ PEREZ
21 Junio de 1922.
Mis señas a mi nombre, calle Nueva de la Salud, núm. 29. Castro del Rio. (Córdoba).

Pro-enfermo

Se regalarán DOS LOTES de libros de ciencias médicas naturales (importe de 110'50 pesetas). Dos ejemplares de todos los volúmenes que ahora están catalogados en el número 56 de la revista «HELIO» órgano de la Sociedad Vegetariana de Valencia. A los que presenten los dos números iguales a los agraciados en el sorteo que en la próxima primavera se efectuará en Córdoba a presencia de prestigiosas y significadas personas del Naturismo Cordobés, en los que han de quedar depositados dichos libros, sitos en calle Carniceros, 9

Precio del billete: 25 céntimos.

Por nuestros presos

Proximamente: «Lo que yo he visto en Norte-América» por Arnaldo Sopolana.

Este folleto relata la cruel represión Norte-Americana.

El precio del mismo es de 0'50 céntimos, cuyo producto íntegro se destinará al C. R. P. P. de Cataluña.

Pedidos a esta Administración.

Satisfacción espiritual

No es de afinidad, sino que es heterogéneo el grupo libre que se reúne todas las tardes de los días festivos en la Estación Marítima del puerto de Barcelona.

Discípulos de todas las escuelas; detentadores de todas las teorías, desde la más alta concepción filosófica hasta la tradición legendaria; allí se tocan y se avaloran todos los elementos del Progreso y es de admirar el espíritu de tolerancia pues la violencia salvaje no se ha manifestado allí jamás a pesar de la alta pasión en que un individuo pueda sostener su tesis.

Para mí es un lugar predilecto y como satisfacción espiritual o manifestación cariñosa, desde esta, de Palma, os saluda fraternalmente.

PERONA

«La Novela Roja»

Hace algunos días que veníamos anunciando la aparición en Madrid, de una publicación semanal que se titulará «La Novela Social». Hoy debido a la fusión de dos grupos editores, podemos participar a nuestros lectores, que el título de la nueva publicación semanal será:

LA NOVELA ROJA

El primer número que aparecerá el día 8 de Julio en todas las provincias de España, publicará:

LA INQUISICIÓN DE SEVILLA

Interesante novela histórica, de Vicente Blasco Ibañez.

En los números siguientes aparecerán originales de Angel Pestaña, Salvador Seguí, Miguel de Unamuno, Rodrigo Soriano, Federico Urales, Pio Borja, Salvador Quemades, Angel Samblancat, Felipe Alaiz, José Ameca, Emilio Carrere, Torralva Beci, Oscar Perez Solís, Francisco Iriborne, Alfonso Vidal y Planas, Roberto Castrovido, Luis de Tapia, Julián Besteiro, Eduardo Barriero, Alberto Valero Martín, José Nakens, Félix, Azatti, Manuel Bescós, Ramón Acín, Fernando Pintado, Alberto Ghirardo, Eusebio C. Carbó, Cordon Avellan, A. Quiles, Rafael Sepúlveda, y otros escritores avanzados de España y del extranjero.

LA NOVELA ROJA

Se pondrá a la venta en toda España, a 20 céntimos ejemplar. Los pedidos pueden hacerse al administrador de «La Novela Roja», Francisco Navacerrada, 8.—Madrid.

A los Sindicatos

Los camaradas que en la pasada represión cayeron en las garras de la justicia histórica por defender nuestra causa, necesitan de un estuerzo nuestro para recobrar su libertad.

Todos los Sindicatos deben adquirir tickets y venderlos entre sus afiliados.

Cada ticket vale 50 céntimos, que se destinan a evitar que nuestros hermanos sean condenados a penas monstruosas.

La fiera quiere cebarse con sus víctimas. ¡No les olvidemos!

Háganse pedidos, acompañando el importe, a «Redención»—San Vicente, 14.—Alcoy.

NOTA.—Se ruega la reproducción,

Biblioteca «Redención»

SAN VICENTE 14. ALCOY

ALGO SOBRE LA ENSEÑANZA, por F. Barte, 0'15 cts.

POESIAS, por Román Cortés, 2 ptas. El producto íntegro de la venta de este libro se destina a favor de todos los presos sociales.

En preparación:

Tenemos en prensa unos y en preparación otros, varios trabajos de gran interés ideológico y de suma trascendencia cultural.

Para pedidos de 50 ejemplares en adelante, el 30 por ciento de descuento. Se desea tener correspondencia con un compañero corresponsal en cada localidad.

La creación de esta Biblioteca se debe tan solo al interés de fomentar la educación y la cultura, base de la regeneración humana.

Editaremos sucesivamente cuantas producciones de reconocido valor y verdadera eficacia se nos ofrezcan, de cuantos autores quieran redimirse de las condiciones denigrantes del mercantilismo.

Con el fin de facilitar lo más posible la difusión de la enseñanza y las ideas, esta Biblioteca hará sus ediciones con la mayor economía posible.

AVISO

El grupo «Los expoliados» de Chipiona desea relacionarse con uno o varios grupos «Neomaltusianos» de España.

Para este efecto desea le escriban a su dirección: Marqués de Mochales, 36, a nombre de José Miranda. Chipiona.—(Cádiz).

Correspondencia administrativa

Barcelona.—Joven Acrata. Recibidas 5 pesetas, para saldo de tu cuenta. ¿Quieres decirnos con qué nombre y dirección recibías el periódico?

Chipiona.—F. Verdum. Recibidas 2'30 de Libros y folletos mandados, y 3 para paquetes, pagado el n.º 147. Pronto irá lo otro.

La Coruña.—¡¡¡Tierra!!! Hemos recibido de J. Rodríguez 21 pta. para otras tantas Láminas «Los Mártires de España» las que mandaremos al recibirlas. Los 200 folletos fueron mandados el día 19 de Junio.

Puertollano.—C. Lopez. Recibidas 23 ptas. 5'10 para paquetes, pagado el n.º 148, 2 del Libro mandado y 15'90 para folletos y Láminas que mandaremos al recibirlas.

Zaragoza.—L. Guirjarro. Recibidas 20'15 para paquetes, pagado el n.º 148; y 0'85 Pro C. O van los folletos.

Casarola.—F. Alvarez. Recibidas 5 ptas. para folletos que mandamos.

La Coruña.—S. Alvarez. Mandados los folletos, que importan ptas. 63'75.

Bilbao.—Lujambio. Recibidas 11'60 para Libros y folletos que mandamos a M. E.; hemos cambiado algunas obras por no disponer de las que pediais.

Jerez.—F. Cautalejo. Recibidas 12 ptas. que distribuimos de la siguiente manera: 9 de folletos mandados; 2 para la suscripción de J. Ramirez, pagado fin de Julio; 1 para paquetes, para tener pagado el n.º 151 adeudadas 25 pesetas. De los folletos que no editamos nosotros no nos es posible hacer descuento.

Villanubla.—Pedro Sobato. Recibidas 2'50, adeudadas aun 1'10; mandamos suscripción.

Osuna.—A. Martín. Recibidas 2 ptas. pagado fin de Julio.

El Cuervo.—M. Alvarez. Recibidas 2'50, pagado fin de Junio.

Ecija.—J. M. González. Recibida carta, si es como dices, para tener pagado fin Septiembre faltan 0'50.

Felanitx.—J. Soler. Recibidas 5'10, para tener pagado el núm. 148 faltan 0'40.

Felanitx.—A. Obrador. Recibidas 4'50 para la suscripción, pagado fin Septiembre; y 0'50 pro «C. O.»

Felanitx.—J. Masip. Recibidas 4 ptas.; pagado fin Diciembre; 2 ptas. pro Torres y 1 peseta pro «C. O.»

Marsella.—C. P. P. S. de E. Recibidos 50 francos que han dado ptas. 26, pagado el número 145 y sobran 6'30.

Constantina.—M. Vargas. Recibidas 3'40, pagado el núm. 150 y sobran 0'40.

Biniarix.—J. Arbona. Recibida carta, ya diremos algo de ello.

Ciudadela.—F. Coll. Recibidas en dos giros 52'50, para tener pagado el núm. 149 faltan 6'70.

Pollensa.—Círculo Obreros Albañiles. Vuestra cuenta es de 4 ptas.

Mahón.—J. M. Zaragoza. Recibidas 21'50 para paquetes.

Alaró.—M. Campins. Tu cuenta está saldo.

Igualada.—P. Ferrer. Tu cuenta hasta fin de Junio es de ptas. 3'50.

Mesvin.—F. Abad. Recibidas 5 ptas. para la suscripción, pagado fin Diciembre, y 2'75 para folletos que mandaremos.

Zaragoza.—J. Beraza. Recibidas 4 ptas., pagado fin Diciembre.

Madrid.—M. Gil. Suspendemos paquete; tu cuenta es de ptas. 25'10.

Castellón.—M. Martínez. Recibidas 7'50 para folletos que mandamos, 0'50 pro presos, 0'50 pro «C. O.» y 31'50 para paquetes, pagado el núm. 150 y sobran 0'50.

Chipiona.—M. Pérez. Recibidas 8 pesetas, para tener pagado el núm. 151 faltan 2'20; el giro de 6 ptas. no ha llegado aun.

Tipografía de Salvador Calatayud,